

España.	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto.	5	cts.
Id. atrasado.	10	cts.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Año XXX, - Núm. 11.881

PALMA DE MALLORCA

HORAS DE DESPACHO

Desde las once de la mañana a las ocho de la noche
y desde las once de la noche a las cuatro de la madrugada.
Incomunicación desde las once de la mañana hasta las seis de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

Oficinas: Constituidas, 30

grat PALMA

Ayer fué conducido a Capuchinos la guardia municipal, un individuo que debido a los excesos del alcoholismo promoviendo fuerte escándalo en la vía pública.

Por hurto de cuenta la benemérita del puesto debió haber detenido y puesto a disposición del Juzgado a un individuo presunto autor de la sustracción de varias aves de jorral a un convento.

Asistido ayer tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro un joven que al desmontar un motor una de las piezas le cayó sobre el pie derecho magullándole varios dedos.

Por riña ayer ocurrió una reyerta entre dos individuos en la calle de San Miguel resultando uno de los contendientes con varias contusiones.

El agresor fué denunciado al Juzgado.

Cerillas para el viento del Delegado del Monopolio de Cerillas hemos recibido varias cajas de las nuevas fósforos para el viento mandados fabricar por R. O. de 19 de Mayo de 1915.

Hemos probado los fósforos y el resultado es, realmente satisfactorio. Las nuevas cajas serán puestas en venta, en los estancos.

La fiesta del Club de Regatas

Como todos los años el día de San Pedro, celebró ayer el Real Club de Regatas de esta ciudad unos festejos y regatas para conmemorar la fiesta del día de los Pescadores.

De la importancia de los festejos se prueba plena la concurrencia, en extremo numerosa, que asistió a todos los actos.

Por la mañana a las nueve y media se celebraron en la bahía unas regatas de embarcaciones a motor en las que tomaron parte las embarcaciones *Manolito*, *Ninfa* y *Moote*, propiedad de los señores Gayá, Dezcallar (don José) y Llobera.

Las tres embarcaciones llevaban un gallardo azul.

Los premios para esta regata eran tres unos gemelos de campo como primer premio y una estatua regalo de la *Ninfa*.

Llegó en primer lugar la *Ninfa* que dio el recorrido en 1 hora 54 segundos 4 lba tripulada por el señor Dezcallar y M. S. A. En segundo lugar llegó el *Manolito* que hizo la regata en 1 hora, 2 minutos y 36 segundos 6 lba tripulada por los señores Gayá y Casallera.

A las once se celebraron las regatas de embarcaciones a vela, que se verificó por equipos.

Del primer equipo regateó solamente la *Camelia* (gallardo colorado), propiedad del señor Román. Del segundo equipo (guairos) el *Fernando* (colorado) y el *Colón* (blanco), propiedad de los señores Far y Mestres y el tercer equipo lo componían los balanderos (que todos se presentaron a la regata) *Violeta* (blanco), *Safo* (colorado), *Nir y Cel* (blanco), *Ena* (colorado), *América* (blanco) y *Vorem* (colorado), cuyas embarcaciones son propiedad de los señores Planas (don Bartolomé), Colom y Miralles, Muntaner, Sancho, Ross y Pomar y Palmer.

Para estas regatas había cinco premios.

La *Camelia* hizo el recorrido en 1 hora, 53 minutos y 28 segundos, adjudicándosele el premio consistente en un reloj de sobremesa. Tripulaban la *Camelia* los señores Román y Buja.

De los guairos ganó el premio, consistente en una brújula, el *Colón* que hizo el recorrido en 1 hora, 40 minutos y 14 segundos, 6 lba tripulado por el propietario señor Mestre.

De los balanderos ganó el equipo de gallardo colorado, adjudicándosele el primer premio, consistente en una magnífica copa regalo del Presidente del Club don Guillermo Dezcallar, al *Vorem* que tripulado por los señores Maza, Pomar y Palmer hizo la regata en 1 hora, 23 minutos y 24 segundos; el segundo premio que era una figura con una lámpara eléctrica al *Ena* que hizo el recorrido en 1 hora, 59 minutos y 26 segundos, y el tercer premio, consistente en un hermoso termómetro y barómetro, al *Safo* que tripulado por los señores Colom (don José) y don Jaime), Miralles, Bennasser y Gordiola hizo la regata en 1 hora, 28 minutos y 41 segundos.

El Jurado de las regatas de la mañana, que se situó en la Caseta de los Prácticos del Puerto, lo formaban el Comandante de Marina señor Costa y los señores Delgado, Bennasser, Carbonell (don José), Moragues y Colom (don Juan).

Por la tarde a las cuatro y media, y ante un público que por momentos se iba haciendo más numeroso, se celebraron regatas al remo, presentándose los botes de cuatro remos, uno del *Miramar* y otro del *Balear*. Ganó éste adjudicándosele un premio de 35 pesetas y otro de 20 al bote del *Miramar*.

Luego se celebraron cucañas marítimas. Se concedieron tres premios de cinco pesetas cada uno.

También se celebró un concurso de natación, que se verificó por series. En la primera se concedieron un premio de tres pesetas y otro de dos, en la segunda uno de tres pesetas y en la última dos como en la primera.

Regatas estaba atestado de gente, abundando notablemente las caras bonitas. El público se trasladó al local social (pues los festejos lo había presenciado desde unas barcasas fundadas en el recinto del Club), donde se verificó la repartición de premios a los vencedores en las carreras de la mañana.

Entregaban los premios las señoras María Alonso Martínez, María y Blanca de Borbón, Dolores y María Teresa Barreiro, la hija de los Marqueses de Zayas y doña María Gayá.

Luego un sexteto ejecutó diferentes baillables que fueron danzados por muchas parejas, prolongándose la animación hasta hora avanzada de la noche.

El edificio del Club presentaba bonito aspecto, pues entre las ramas de las palmeras se habían colocado lámparas eléctricas de diferentes colores que producían muy buen efecto.

A las nueve se quemó la traca que recorrió todo el paseo de Sagrera hasta el Club. Aunque era el último número del programa la animación siguió hasta bastante más tarde.

El Corpus en la Misericordia

La procesión del Corpus que como todos los años celebra la Casa Provincial de Misericordia se ha visto hoy algo más concurrida que las de años anteriores.

Salió a las siete menos minutos y recorrió el acostumbrado itinerario.

Abrió marcha la Banda de tambores del Ayuntamiento a la que seguían los niños asilados de la Misericordia y crecido número de muchachos, todos ellos con sendos ramilletes de flores y velas y a continuación era llevada en andas la imagen de San Luis Gonzaga.

Seguían los hombres asilados del benéfico establecimiento y muchos jóvenes, un grupo de muchachas asiladas con velos de primera comunión, con su estandarte y varios empleados de la Diputación.

Intercalados iban varios pendones y las imágenes de San Vicente de Paul y de la Inmaculada Concepción.

Precedida del Clero iba el Santísimo Sacramento llevado bajo palio.

Presidían la procesión los diputados provinciales, inspectores de la Misericordia, don Antonio Lliteras y don Pedro Llobera.

Cerrando la comitiva iba la Banda del Regimiento Infantería de Palma.

El paso de la procesión fué presenciado por numeroso concurso de fieles.

Buque inglés torpedeado

Los naufragos llegan a S'Avall. Ayer por la mañana llegaron a las playas de S'Avall (Salinas de Santany) doce naufragos tripulando una lancha de un barco inglés torpedeado a 60 millas del S. O. de la isla de Menorca.

Dichos tripulantes han manifestado que del buque torpedeado había también otra lancha tripulada por 11 individuos, entre ellos el capitán del buque, cuyo paradero se ignora.

Se dio noticia del hecho al Consúl de Inglaterra en esta plaza.

LOS TRANVIAS ELECTRICOS

Fiestas en Palma

Adorno de mostradores y calles. Atendiendo las indicaciones de algunos comerciantes e industriales la comisión ha acordado sustituir los premios en metálico para el concurso de mostradores adornados por medallas de oro y plata.

En el concurso de calles adornadas subsistirán los premios en metálico aumentándose el primer premio hasta 200 pesetas. Los restantes serán de 100 y 50 pesetas.

La Banda del Regimiento. El Capitán General accediendo a la petición formulada por la Comisión organizadora de los festejos ha cedido la banda del regimiento de Baleares, 61, para que amenice los tres días de aviación que se han de celebrar durante la semana de festejos.

De la «Asociación Balear de Empleados». El Presidente de la misma don J. C. Ferrer Sumandi, nos ruega hagamos público que con el objeto de conmemorar la inauguración de los tranvías eléctricos que debe celebrarse el próximo domingo día 2, se ha organizado para dicho día una original fiesta que dará principio a las cinco de la tarde y se dará por terminada a las once de la noche.

El raid Barcelona-Palma. De un periódico de Barcelona tomamos los siguientes datos: El Aero Club de Cataluña, que tan dignamente presiden los señores Forriada y coronel de ingenieros señor Vives, se ha encargado de controlar oficialmente la salida de Barcelona de las hidroaviones, que se efectuarán en este puerto el próximo domingo a las cuatro de la madrugada, y la llegada a la bahía de Palma, para lo cual saldrá el viernes para dicha ciudad una comisión de socios del Aero Club.

mañana, si las condiciones atmosféricas no se oponen al éxito del raid.

Los aparatos son de elegante y delicada construcción, hasta lujosos. Miden unos seis metros de longitud y ocho de extremo a extremo de las alas y su motor, de 110 caballos de fuerza, les permitirá desarrollar con tiempo normal, una velocidad media de 135 kilómetros por hora, lo que hará posible la travesía del Mediterráneo de Barcelona a Palma en unas dos horas, si todas las condiciones son favorables.

Las carreras a pié. La Junta Directiva del Fomento del Turismo ha acordado el programa de las carreras a pié que deben celebrarse en la tarde del sábado 8 de Julio próximo, con motivo de las Fiestas que se efectuarán en Palma.

La meta estará situada frente al local de dicha sociedad en el Borne.

La carrera consistirá en dos vueltas al siguiente trayecto: Borne, Unión, Mercado, Riera, Rambla, Olmos, puerta de Santa Margarita, Ronda, Sindrera, plaza de San Antonio, Herretería, plaza de Mercadal, plaza de Marina, Boiserie, Colón, Cort, Victoria, Conquistador y plaza de la Libertad.

El recorrido total de la carrera es de unos siete kilómetros.

Se concederán los siguientes premios: Primero 40 pesetas, segundo 30, tercero 25, cuarto 20, quinto 15, sexto 10 y séptimo 5.

Los corredores que efectuen la carrera en determinado tiempo que fijará el Jurado, serán todos ellos gratificados.

A los corredores será obligatorio vestir calzon corto y camiseta.

Notas sueltas

El Director de los Tranvías Eléctricos don José Esteve ha recibido una atenta carta del Ilmo. señor Obispo de Lérida comunicándole con sentimiento que por ocupaciones ineludibles, no podrá pasar a Palma para la bendición de los tranvías eléctricos. La bendición la efectuará el M. I. señor Vicario Capitular señor Alcover.

Como solo se dispondrá de dos coches, el domingo, el servicio de los tranvías eléctricos será probablemente por el interior de Palma durante la mañana y primeras horas de la tarde. Después, saliendo de frente el Teatro Principal verificarán viajes a Porto-pí, saliendo cada media hora.

La procesión de la octava de Corpus de la Catedral

Ayer tarde salió de la Catedral la procesión de la octava de Corpus. La circunstancia de ser también la fiesta de San Pedro, día que también hay procesión de la Catedral, hizo que ambas procesiones se fundiesen en una sola, recorriendo el trayecto que tradicionalmente recorre la de San Pedro.

Los balcones de las calles del itinerario aparecieron adornados con colgaduras.

Figuraban en la procesión las cruces de todas las parroquias de Palma, el conopeo, el tintinábulo y *sa Uadania*.

Era llevada la imagen de San Pedro. Seguía después el Cabildo Catedral y el Santísimo Sacramento llevado por el M. I. señor don Buenaventura Barceló.

Seguían algunos caballeros y numerosas devotas.

“En Babilonia”

Según anunciamos, las distinguidas señoras que representaron este melodrama sagrado en el «Círculo de obreros Católicos» van a repetir en el mismo local el próximo sábado, día 1.º de Julio, a las seis de la tarde.

Aunque el objeto primario de la repetición sea para que la vean las niñas asiladas del Temple, ante la petición insistente de numerosas personas han consentido las distinguidas señoras en que de nuevo pueda asistir el público, rigiendo los mismos precios que en la primera función.

Las niñas del Temple ocuparán los palcos, como presidiendo la función. Por lo tanto sólo se despacharán entradas generales.

Los vapores torpedeados en aguas de Menorca

Completamos con los siguientes datos de la prensa de Mahón la detallada información telegráfica que nos envió nuestro corresponsal en Mahón: El vapor «Roma» fué hundido por un torpedo que le disparó el submarino en el flanco derecho.

Al pasar el «Roma» por el estrecho de Gibraltar, fué indicado el rumbo que debía seguir para llegar al puerto de destino, cuya ruta está vigilada por torpederos.

De Alaró

Digno de mencionarse es el entusiasmo que reinó estos días en el convento de las HH. Agustinas de este pueblo con motivo de la bendición de las nuevas imágenes del Niño Jesús de Praga y de Santa Rita de Casia, colocadas en la espaciosa sala de la casa-convento. Estaba adornada con exquisito gusto, con todas sus mejores adornos, muchas flores, variadas macetas y emblemas preciosísimos.

El día 24 a las siete y media de la mañana tuvo lugar la bendición de las mencionadas imágenes, que efectuó el Rvdo. señor Visitador de las monjas don Antonio Canals.

Fueron padrinos del Niño Jesús de Praga los niños Miguel Balle y Magdalena Ordinas y de Santa Rita de Casia Antonio Balle y Magdalena Homar.

Después de la bendición hubo plática por el citado señor Canals y acto seguido la misa de comunión a la que asistieron además de los dos padrinos y sus padres, las Hermanas, las alumnas del colegio con el uniforme del velo blanco y muchas otras personas.

También se cantó el «Te-Deum» y varios otros motetes apropiados a los dos santos.

Terminadas las funciones de la mañana hubo un abundante refresco en las salas del convento.

Por la noche, como final de la fiesta, se practicaron los devotos ejercicios del Niño Jesús de Praga y de santa Rita de Casia.

—Con motivo de la festividad de San Luis Gonzaga, patrón de los jóvenes la Congregación Mariana de este pueblo ha celebrado el domingo la fiesta que anualmente dedica a su patrón.

La fachada de la casa en que la Congregación tiene sus reuniones, estaba muy adornada con flores y mirto. En medio de tanto adorno había puesto en lámparas eléctricas la inscripción «A María» y dos estrellas, formadas también con lámparas de colores variados, estaban colocadas a ambas partes de la inscripción.

Se dio comienzo a las funciones festivas por la mañana a las siete y media con la imposición de la medalla a los aspirantes a la congregación, y acto seguido misa de comunión, celebrada por el vicario de la parroquia Rdo. don Bartolomé Jaume, Director de la Congregación.

Durante la misa se cantaron varios motetes por los congregantes.

A las ocho y media, después de confortados con el pan celestial hubo almuerzo en el que tomaron parte varios congregantes.

A las nueve, precedidos por la música fueron al tren a esperar los oradores que debían tomar parte en la fiesta y a las nueve y media empezó el oficio con exposición de S. D. M. por el Rector de la parroquia Rdo. don Jaime Janer, cantándose la misa de Alfredo Cieciar por los mismos congregantes.

Ocupó el púlpito el elocvente orador sagrado Rdo. Sr. don Francisco Sitjar quien dirigiéndose de un modo especial a los festejantes exhortándolos a que no desistieran de las filas en que estaban alistados y mostrar públicamente que gramos defensores de la fé. Con esto quedaron terminadas las funciones religiosas.

A las doce y media tuvo lugar un banquete en el que tomaron parte la mayoría de los congregantes y además el Rdo. señor don Antonio Villalonga, don Francisco Rotger, Pbro., don Bartolomé Oliver, las HH. de las escuelas cristianas, el maestro de música y ocupó la presidencia el señor Predicador.

A las cuatro tuvo lugar la tarde literario musical en el patio de la casa ya citada.

Hicieron uso de la palabra primeramente don Bartolomé Oliver, estudiante natural de Binsalem tomando por tema la imperiosa necesidad de la oración y lo mucho que con ello se consigue y dedicó frases de animosidad a los congregantes.

Subió luego a dirigir su certera palabra el ilustre abogado y concejal del Mag.º Ayuntamiento de Palma don José Font y Arbós. No hace falta demostrar aquí la excelencia de su discurso, pues casi todos los pueblos de la isla le han oído hablar en los muchos mítines contra la blasfemia y conocen su gran celo en la defensa de la causa católica.

Habló después el señor Predicador que aludió a los demás oradores y dijo que hablaba como congregante, pues en aquel acto no se presentaba como sacerdote sino en representación de la congregación de San Antonio de Palma de la que es Director. Trató pues a los congregantes de este pueblo como hermanos.

La banda de música que con tanto acierto dirige el distinguido don Jaime Guardiola amenizó el acto.

Por la noche en la velada teatral puso en escena por los mismos congregantes el emocionante drama titulado *Los dos argentarios* y luego el sainete denominado *Umidido y Francón*. Este fué muy divertido; pero la lluvia que empezaba a caer lo hizo atropellar. Todos lo interpretaron muy bien y la asistencia fué numerosísima.—C. Alaró 26 Junio de 1916.

Teatros

He aquí la lista de la Compañía que ha de debutar en este coliseo el próximo sábado día 1.º de Julio con *Cavalleria Rusticana* y la opereta *Maruxa*. Maestro Director y concertador: Conrado Molgosa.

Primeras típles: Vicenta Bonastre y Josefina Crespi. Tiple ligera: Luisa Calverá. Contralto: Enriqueta Casas. Característica: Pilar Aranguren. Segundas típles: Conchita Guillot, Josefa Bayó y María Bugató. Tenores: José Farras y Mario Serretí.

Barítonos: Hilario Camarassi e Inocencio Navarro. Bajos: Jaime Segura y Ramón Esente.

Primer actor.—Anselmo Fernández. Tenor cómico: Adarino Navarro. Comprimario: Carlos Dotti, Antonio Motta, señor Ricart.

Apuntadores: Aurelio Blasco y Carlica Vivas. 28 ceristas de ambos sexos. 32 profesores de orquesta.

Repertorio.—Rigoletto—Maruxa—Cavalleria Rusticana—Tempestad—Anillo de hierro—Marina—Bohemios y Duo de la Africana. Butacas con entrada 2 pts. Entrada general 50 cts. Los impuestos a cargo del público.

Ayer llegó de Barcelona en el vapor *Mallorca*, la compañía de opereta y zarzuela de Inocencio Navarro.

De Sociedad

A bordo del vapor correo de Barcelona regresó ayer de dicha ciudad, donde después de brillantes ejercicios ha obtenido el título de Ingeniero Agrícola, don Juan Salas Calafell, hijo del Director del Banco Agrario.

Ha sido nombrado Ayudante en propiedad de la Sección de Letras de nuestro Instituto, el Catedrático de alemán de la Escuela de Comercio don Pedro Bonet de los Herreros, atendiendo a la solicitud que elevó a la Superioridad, pidiendo ser rehabilitado en el cargo de Ayudante que dejó al ser nombrado Catedrático de alemán del Instituto de Cádiz.

Han sido promovidos al empleo de oficial tercero de Intendencia los alumnos don Julián Alvarez, don Andrés Vantrell, don Francisco Esteve, don Gabriel Oliver y don José Bisquerra.

Nuestro distinguido amigo don Rafael Morey, Oficial de Secretaría de la Escuela Superior de Comercio, llora la pérdida de su hijo José niño de 3 años que era el encanto de sus padres. Le acompañamos en su justo dolor.

Por haber aprobado los tres cursos reglamentarios ha sido promovido a segundo teniente de «Cavallería» don Miguel Vidal Fluxá, hijo del conocido Abogado don Gabriel.

El señor Vidal ha sido destinado a prestar sus servicios en Reus.

Ayer, el hijo menor de nuestro distinguido amigo el Capitán de Ingenieros señor García Ruiz, tuvo la desgracia de que le cayera encima un pequeño frasco de ácido sulfúrico, produciéndole heridas de alguna consideración en distintas partes de su cuerpo.

Deseamos de todas veras la pronta curación del pequeño.

Ayer estuvo en Palma don Miguel de Unamuno, el cual fué obsequiado con una comida íntima por don Juan Alcover, don Gabriel Alomar y el Dr. Arís.

El Ilmo. señor Obispo de Lérida vendrá a Palma para pasar en compañía de su señora madre, el día de su fiesta onomástica, Santa Margarita.

Oficiará de Pontifical en la fiesta de San Ignacio, que ha de celebrarse en Montesión.

En el vapor *Mallorca*, llegaron ayer de Barcelona, el opulento comerciante y propietario don Juan March y el alcalde de Manacor don Francisco Gomila.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor *Mallorca*, varios alumnos de las Academias Militares.

En el vapor *Mallorca*, salieron ayer tarde para Barcelona, doña Nieves Jacquet, don Juan Quintana, don Cesar Barcia, don Eugenio Castañer, don Pedro M. Estraña y don Juan Vila y don Ernesto Escalas.

CULTOS

Para hoy

Inicio de Cuentas Nuevas. Empezarán en San Nicolás en honor del Sagrado Corazón de Jesús: A las siete y media Mes del Sagrado Corazón y misa de Comunión general para los Asociados, con plática por el Rdo. P. Fidel de San Acisclo, Capuchino; a las diez exposición, Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, ejercicio y Consagración al Sagrado Corazón de Jesús, Letanías y reserva de S. D. M. Cuarenta Horas fuera de turno. Empezarán en San Cayetano dedicadas a los Sagrados Corazones de Jesús y de María: Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las siete y media Rosario, Coronita de Oro, sermón por el Reverendo P. Miguel Roselló de los Sagrados Corazones, himno y reserva de S. D. M. Otras funciones. En San Felipe Neri, de seis a nueve, turno de misas en la capilla del Sagrado Corazón, en sufragio de los Asociados difuntos; por la noche Adoración Nocturna por el turno Sanguis Christi. Vigilia del Titular del turno. En San Francisco, en la solemne novena del Beato Ramón Llull, será el orador el Reverendo P. José Perelló, Misionero. Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano. (Privilegiada).



EL NIÑO
José Morey y Villalonga
HA SUBIDO AL CIELO
A LA EDAD DE 3 AÑOS

Sus afligidos padres, hermanos, tíos, ías (presentes y ausentes) y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruega que se sirvan asistir a la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar a las cuatro y media de la tarde del día de hoy.

Casa mortuoria: Pelaires, 104.

El Dr. Luis Frontera
Permanecerá en Palma desde el 1.º al 5 de Julio. Consulta de Cirujía y enfermedades del aparato génito-urinario de 12 a 2.
PUIGDORFILA, 14

ALABERNY C.ª
Han puesto a la venta las últimas novedades de
VERANO en PAÑERIA, SASTRERIA Y CAMISERIA
10-14, CEREROLS

Otras funciones. En obsequio del Sagrado Corazón de Jesús. En la Catedral-Basílica, después de los actos de coro de la mañana, solemne Consagración al Delfico Corazón de Jesús.

En San Jaime, a las siete y media misa de Comunión general con plática por el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Arcipreste, y a continuación la Consagración solemne del Apostolado al Sagrado Corazón de Jesús.

En Montesión, a las cinco y media y siete y media, misa de Comunión general; a las siete y media exposición del Santísimo; a las diez y media Misa mayor solemne en la que predicará el Reverendo P. Mariano Esturi, S. J.; por la tarde a las seis y media saldrá la procesión de costumbre.

En las Capuchinas, a las ocho, exposición del Santísimo y misa rezada; a las diez Misa mayor solemne con sermón por el Reverendo don José Auba, Pbro.; por la noche conclusión de la novena con sermón por el citado orador, motetes y reserva de S. D. M.

En San Francisco, en la novena solemne en honor del Beato Ramón Llull, será el orador el Reverendo don Jerónimo Pons, Vicario de Coll d'en Rebassa.

En la Merced fiesta de San Marcial, misa cada media hora, desde las 5 de la mañana hasta las 12.

A las 10 oficio solemne en el que actuará de preste el M. Rdo. P. Comendador, Superior de la Comunidad. Predicará el panegírico del Santo, el Rdo. P. Enrique Sancho. La capilla cantará la misa.

Por la tarde, conclusión de la novena.

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

Para mañana. Inicio de Cuentas Nuevas. Continúan en San Nicolás dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las diez y media Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, ejercicio del Corazón de María, Trisagio y reserva de S. D. M.

Empezarán en la iglesia del Santo Hospital en obsequio de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo: A las diez Tercia, Misa mayor, procesión por el patio y exposición del Santísimo; por la tarde a las cinco los actos de coro; a las ocho solemnes Completas con acompañamiento de órgano y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno. Continúan en San Cayetano dedicadas a los Sagrados Corazones de Jesús y de María: Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las siete y media Rosario, Coronita de Oro, sermón por el Reverendo P. Miguel Roselló de los Sagrados Corazones, himno y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En San Felipe Neri, de seis a nueve, turno de misas en la capilla del Sagrado Corazón, en sufragio de los Asociados difuntos; por la noche Adoración Nocturna por el turno Sanguis Christi. Vigilia del Titular del turno. En San Francisco, en la solemne novena del Beato Ramón Llull, será el orador el Reverendo P. José Perelló, Misionero.

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano. (Privilegiada).

Asociaciones y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares. Asociación de Beneficencia. Por acuerdo de la Junta Protectora el día 3 de Julio próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vendidos en el mes de Junio de 1915. Hasta el día 1.º a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos. Palma 21 de Junio de 1916—El Vocal de turno, Damián Jaume. Cuando el calor excesivo, quita hasta el apetite, alimentarse con CARNE LIQUIDA Valdés García. Buenas Pantalonerías. Se necesitan en la Santería de Ricardo Peris. SAN NICOLAS, 35. Revela alta distinción usar el exquisito perfume helénico. (Creación) Leda (Creación) (Nombre Registrado) EXTRACTO—POLVOS—LOCION. FUEGOS ARTIFICIALES de la acreditada fábrica. ESPINOS DE REUS. Ramilletes completos desde 20 pesetas

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-El vapor "Walstroon", hundido.-El draga-minas inglés "Mercurius", á pique.-Los rusos hacen á los austriacos 10.455 prisioneros en la Bukovina.

Telegramas de Madrid

Madrid 28 á las 24

Buque alemán en Batavia

Berlin.—La prensa alemana celebra la llegada á Batavia de un vapor mercante, que lo hizo enarbolando la bandera alemana.

Refugiados en Rumania

Bukarest.—Continuamente llegan fugitivos de la Bukovina. Se cree que su número asciende á unos 15.000.

A visitar Medina

Londres.—Noticias de la Meca dicen que el Gran Chesiff ha confiado los ejércitos para atacar á los turcos, á sus hijos y que dichos ejércitos marchan á sitiar Medina.

La cuestión irlandesa y los ministros ingleses

Londres.—El ministro de Agricultura se encuentra disconforme en la cuestión de la autonomía á Irlanda.

Madrid 29 a las 5

Despacho oficial alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial que en unos reconocimientos hechos por el enemigo desde la Basee hasta Somme protegidos por la artillería han sido rechazados fácilmente.

También en la Champagne fracasaron los enemigos.

En la izquierda del Mosa fueron rechazados con granadas de mano.

Los aviones atacaron las posiciones de Fraide y Terre Fliev, siendo rechazados con enormes bajas.

En los Bukanes no ha ocurrido nada digno de mención.

Comunicación oficial francesa

Paris.—El despacho oficial de anoche da cuenta que en la Champagne los alemanes penetraron en algunos puestos franceses del saiente de Thanse siendo desalojados.

En la izquierda del Mosa ha habido bombardeo con granadas y en los sectores de Avoourt y Chattoourt de la orilla derecha del Mosa los franceses han progresado en el Norte de la cota 321 y en Thiaumont.

Los ingleses penetraron en las trincheras alemanas.

La infantería escocesa hizo varios prisioneros.

Motines en Leipzig

Berna.—Dícese que en Leipzig han ocurrido gravísimos motines.

La muchedumbre saqueó las tiendas, principalmente las carnicerías y panaderías.

Los soldados bohemios que han enviado Austria dispararon contra la multitud.

Todo el Ducado de Brunswick está en estado de sitio.

La Cámara italiana reanuda las sesiones

Roma.—Se han reanudado las sesiones de la Cámara.

Los escaños y las tribunas estaban atestadas.

Al presentarse el nuevo Gobierno no ha sido ovacionado.

Los presidentes del Consejo y de la Cámara han pronunciado sentidas saluciones al Ejército y á la Marina.

El señor Bosselli presentó á la Cámara el nuevo Gobierno.

Después leyó el discurso declarando que continuarán la política internacional en perfecta inteligencia con los aliados en la actuación económica y defensiva contra el enemigo.

Elogió la labor patriótica del anterior Gobierno, siendo ovacionado por la Cámara.

El señor Salandra elogió el valor del Rey, aclamándole toda la Cámara.

Terminó ensalzando el valor del Ejército.

Todos los diputados incluso los socialistas y los neutralistas le ovacionaron, vitoreando á Italia, al Ejército y á la Marina.

Madrid 29 a las 16'30

La situación de Irlanda.-Peñon de los obreros ingleses

Nauen.—Las referencias sobre la situación de Irlanda son pesimistas.

El elemento militar inglés procede con excesivo rigor.

Cientos veinte delegados de los gremios y organizaciones de obreros ingleses han pedido al Gobierno que adopte medidas para aliviar la carestía de los víveres y que elevase los jornales.

La causa contra Casement

Londres.—Durante la vicieta de la causa contra Casement, el defensor á causa del calor sufrió un síncope, tendiendo que suspendiese el acto.

Irlandeses condenados á muerte

Nauen.—El Consejo de Guerra de Dublin ha condenado á muerte á David Kent y á otros dos irlandeses á trabajos forzados perpetuos.

Hasta ahora van condenados por los tribunales irlandeses 3.000 personas.

La lucha en los aires

Nauen.—Un avión alemán en la entrada del golfo de Riga luchó con cinco aeroplanos rusos derribando á uno.

Luego otro combate entre cinco alemanes y cinco rusos, resultando dos rusos averiados, que aterrizaron.

Uno de los alemanes se hundió en el agua recogiendo á la tripulación.

De Bukovina.-Lo que dice Gustavo Hervé

Paris.—Una nota rusa señala la intención de las tropas de Bukovina de fortificar el terreno á consecuencia de los temporales.

Gustavo Hervé se ocupa de la ofensiva inglesa sosteniendo que es absurdo esperar en Inglaterra un millón de hombres ante un posible desembarco.

Deben venir á Francia y deben enviarse á Salónica tropas inglesas.

Termina que Inglaterra levantará los corazones en Verdun.

Soldados y prisioneros muertos en Irlanda

Ciento diez y seis soldados marinos y policías han muerto en Dublin, habiendo fallecido 224 prisioneros.

Prosiguen las negociaciones relativas á Irlanda asegurando que se solucionará el conflicto.

Crisis inglesa

Londres.—El Gobierno ha dedicado hoy dos Consejos á la cuestión de Irlanda á consecuencia de la dimisión del ministro de Agricultura.

Se asegura que tres ministros más le seguirán.

Casos de tifus

Petrogrado.—Se han registrado en San Petersburgo 17 casos de tifus.

Madrid 29 a las 20

Nota oficial rusa

Petrogrado.—Comunicado oficial. Al Sureste de Riga el enemigo en la noche del 27 se lanzó á la ofensiva después de bombardear nuestras posiciones y lanzar gases asfixiantes.

Rechamó á los alemanes, causando grandes pérdidas.

En las orillas del Drina y en la región de Jaroslaw continúa el fuego de la artillería y fusilería.

Los aeroplanos enemigos realizan incursiones en nuestras líneas arrojando bombas y causando daños personales y materiales insignificantes.

Han ardid dos cisternas de petróleo en la noche del 26.

En la región de Kirvaka se ha rechazado al enemigo.

El adversario en la Bukovina dificulta la construcción de puentes.

En el Cáucaso al Sur del lago Urmia rechazamos á los turcos también hacia Bagdad.

Nota oficial francesa

Paris.—Comunicado oficial de las tres de la tarde.

En la Champagne, hacia Tshure, al Oeste de Batte du Mesnil un golpe de mano no ha permitido limpiar de enemigos las trincheras alemanas de primera línea y penetrar en algunos puntos en las segundas líneas donde hicimos saltar varios abrigos.

En la orilla izquierda del Mosa hubo duels de artillería en el sector de la cota 304 sin que hubiera acciones de infantería.

En la orilla derecha, después de violento bombardeo que duró toda la tarde de ayer, los alemanes iniciaron hacia las ocho de la noche un fuerte ataque contra nuestras posiciones del Noroeste de la fortificación de Thiaumont.

Durante la noche hubo bombardeo violento en la región de Chesrois.

Buques hundidos

Londres.—Comunican de Lewestest que el vapor Walstroon ha sido hundido.

La tripulación ha sido salvada.

El barco Mercurio chocó con una mina, ahogándose sus tripulantes.

Madrid 29 a las 24

Nota oficial inglesa

Londres.—El Almirantazgo ha facilitado una nota oficial diciendo que en la noche del 27 al 28 del actual bombardeamos las trincheras del enemigo causándole bajas.

En las cercanías de Ipres los alemanes sufrieron grandes daños por nuestro fuego.

También sufrieron importantes pérdidas en el ataque iniciado al este de Vermelle.

En el Canal de La Basse capturamos 43 individuos y dos ametralladoras destruyendo dos hornos de minas.

Solo tuvimos dos muertos y 28 heridos.

El enemigo hizo estallar una mina cerca de Vermelle causando ligeros daños.

Discurso del Presidente de la Cámara austriaca sobre el avance de los rusos

Viena.—En la Cámara de los diputados el Presidente, conde de Tizza, hizo el resumen de la situación militar y hablando de Volhina dijo que habíamos progresado, pues nuestra ofensiva había reconquerido algún terreno que los rusos habían conquistado recientemente cuando el combate de Bukovina, que se vio obligado por la superioridad numérica á emprender la retirada la que se efectuó ordenadamente y causando al enemigo numerosas pérdidas.

Ha añadido que nuestro ejército está completamente intacto y dispuesto á combatir ocupando buenas posiciones.

Mapas de la futura Bulgaria

Lion.—Dicen los viajeros llegados de Sofía que se reparten al público millares de mapas de la futura Bulgaria, extendiendo su territorio desde Valona hasta el Mar Negro y desde el Danubio al Mar Egeo comprendiendo toda la Macedonia griega y servia y todo el departamento rumano de Dopljia.

Negando que los ingleses hayan bombardeado los Santos Lugares

Lyon.—Las noticias de origen alemán que dicen que los buques ingleses han bombardeado los Santos Lugares y las mesetas de la costa de Arabia son falsas.

Añade el despacho que el Gobierno inglés respeta la religión musulmana.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 29 a las 23

Austriacos internados en Rumania

Bukarest.—Diez oficiales y trescientos soldados austriacos que se habían internado en Rumania han sido desarmados.

Los rusos no usan balas explosivas

Petersburgo.—Es inexacta la noticia que han hecho circular los alemanes de que los rusos usan balas explosivas.

También es inexacto que den má los tratos á los prisioneros.

Vapor hundido

Londres.—El vapor draga minas inglés "Mercurius" chocó con una mina hundíéndose.

Faltan 6 tripulantes.

Diputado condenado

Amsterdam.—Comunican de Berlin que el diputado socialista Liebknecht ha sido condenado á 2 años, 3 meses y 1 día de servitud penal y expulsión del ejército en campaña por alta traición.

El tribunal aprecia las atenuantes de fanatismo político.

La política de Bosselli

Roma.—M. Bosselli ha declarado en la Cámara que seguirá la misma política hasta llegar á la victoria definitiva.

Prisioneros austriacos

Petrogrado.—Ayer los rusos en la Bukovina hicieron 221 oficiales prisioneros y 10.235 soldados, todos ellos austriacos.

CONGRESO

Madrid 29 a las 1'10

Signa la sesión del Congreso. Habla Dato

Signa la sesión del Congreso.

Acabado el discurso el señor Urzaiz, habla el señor Dato.

El señor Dato dice que el señor Urzaiz le visitó para preguntarle, antes de disolverse las Cortes conservadoras, si las cortes votarían sin discusión el presupuesto que presentase el señor Urzaiz y las autorizaciones que necesitaba el gobierno liberal.

Yo, ha añadido el señor Dato, lo he ofrecido reiteradamente.

Protestó de que el señor Urzaiz emboce mi ofrecimiento con el asunto del pago de una cantidad del asunto Garvey. La malicia podrá creer que le egué mi concurso porque el señor Urzaiz se negaba á pagar á Garvey.

Declare el señor Urzaiz si ha tenido intención de decir esto.

(Aplausos de los conservadores).

Habla Romanones

Se levanta el jefe del Gobierno.

Dice que no sabe si se halla frente á un amigo ó frente á un enemigo.

A mí me gustan las situaciones claras.

(Bien de la mayoría).

Yo no llevo un dietario, como su señoría (refiriéndose al señor Urzaiz) empero si lo llevara no haría de él el uso que hace su señoría.

Dejó en libertad de acción á su señoría en el ministerio de Hacienda, empero hay que reconocer que era preciosa una solidaridad de criterio entre todos los ministros.

Habia asuntos, dentro de las Reales Ordenes dictadas por el señor Urzaiz en los que debían tender otros ministros, que se enteraban de ellas, al verlas aparecer en la "Gaceta". Eso no puede ser.

Irónicamente dice el conde al señor Urzaiz: S. S. ha nacido para jefe de Gobierno, pero dudo, añade, que encontrara ocho resigados capaces de entenderse con su señoría.

(Risas en la mayor a.—Rumores)

Rechaza las suspicacias á que pueden dar lugar las insinuaciones del señor Urzaiz sobre el asunto Garvey.

Signa el conde de Romanones: En el Consejo de 23 de Febrero dijo su señoría: «No me someto al acuerdo del Consejo ni dimito».

Saltó amargado de aquel Consejo.

El proyecto sobre puertos francos lo dió á conocer á los periodistas antes que á mí y eso no podía ser.

En párrafos enérgicos rechaza las suposiciones del señor Urzaiz diciendo que no tiene derecho á dudar del honor de sus compañeros de Gobierno.

(Aplausos)

Su señoría no ha debido aconsejar á sus deudos que acepten actas y se sometan á la jefatura de un hombre que creen capaz de tales enormidades morales.

(Ovaciones reiteradas de toda la Cámara)

Recufica el señor Urzaiz diciendo: Se me ha censurado por decir cosas que deben reservarse.

Preguntajal señor que ha querido decir censurándole.

Sanchez Guerra.—Que su conducta no parece á todos incorrecta. ¿Está claro?

El señor Urzaiz.—No sé de á la cuestión un aspecto caballeresco.

Como no hay razón contra mis razones si se apelase á tomar la cuestión bajo un aspecto caballeresco sería ridículo.

Declare que no sospeché alquien que gestionara la minoría conservadora que se pagara á los herederos de Garvey.

Luego explica sus trabajos para realizar las reformas que creyó necesitaba el país.

No dijo, añade, que temiera que el partido liberal no acogiera bien mi nombramiento de ministro. Decía que ello despertaría recelos en ciertos intereses por mis campañas parlamentarias.

No me creo capaz de ser presidente del Consejo porque me hacen falta las condiciones especiales que tiene S. S. (dirigiéndose al conde de Romanones)

Dice el Conde que con la Real orden que no se ha publicado obligaba á Rotinto á pagar el tributo que debe pagar.

Respecto á la alusión de mis amigos, los dos ponen las actas á disposición de S. S.

El conde de Romanones.—Los amigos de S. S. son elegidos por voluntad de sus electores y no tienen que poner las actas á disposición del Gobierno.

Pregunta porqué no dictó la Real orden contra Rotinto sino en el momento de marcharse.

Y termina diciendo el Presidente: S. S. echa graves cargos sobre los demás ministros de Hacienda.

El señor Urzaiz justifica porque no dictó antes la Real orden sobre Rotinto.

Política

Madrid 29 a las 16'30

El señor Urzaiz y «El Imparcial»

El periódico «El Imparcial» lamenta que el señor Urzaiz empleara ayer un lenguaje sin afinar nada y que diera lugar á suspicacias.

Artículo de Azóarate

«El Liberal» publica un artículo firmado por don Gumersindo Azóarate y titulado «Síntoma grave» diciendo que deben meditar las clases ricas el efecto que debe hacer en el proletariado que se colocan en actitud intransigente en cosa tan sencilla y justa como el impuesto sobre beneficios extraordinarios.

Artículo de «El País»

«El País» dice que se una lástima que el señor Urzaiz no se atreviera del todo porque no habiendo acuerdo, acabó diciendo que debe continuar el conde de Romanones en el poder.

Méjico y los Estados Unidos

Madrid 29 a las 16'30

Los yanquis á favor de la guerra inmediata

Paris.—Mr. Wilson ha cometido á la Cámara pruebas de la agresión mejicana en Carrizal, manifestando todos los partidos á favor de la inmediata declaración de guerra.

Mr. Wilson espere que los contingentes concentrados en la frontera intimarán á Carranza.

Corrientes de armonía yanqui-mejicanas

El Paso.—Han sido puestos en libertad los norteamericanos capturados en Carrizal.

Washington.—Las relaciones del Gobierno de los Estados Unidos con el de Méjico son de cada día menos tirantes.

Se cree que se evitará la guerra.

Movilización en Méjico

Paris.—El Presidente de Méjico general Carranza en vista de los preparativos yanquis á la frontera repartió los soldados entre Sonora, Chihuahua, Coahuila y Jamanlipas.

Méjico no quiere atacar, pero dice la prensa que el general Carranza no está dispuesto á aceptar la invasión yanqui.

Si no puede evitarlo diplomáticamente, lo hará por medio de las armas.

Sobre la batalla de Carrizal

Paris.—Telegrafian de la Habana que el general Treviño en un informe que rinde al Ministerio de la Guerra de Méjico, niega categóricamente que el encuentro habido

en Carrizal lo hayan provocado los mejicanos.

Afirma que á pesar de sus protestas los yanquis prosiguieron el avance en su territorio, viéndose obligadas las fuerzas mejicanas á oponerse á la invasión.

Aumenta la tirantez de relaciones entre Méjico y los Estados Unidos

Paris.—«Le Matin» publica un telegrama de New-York que dice que la tirantez de relaciones entre Méjico y los Estados Unidos se ha agravado por la nueva incursión mejicana cerca de la frontera.

Otro telegrama de Washington dice que Wilson durante el Consejo de Ministros recibió la noticia de que los carrancistas habían roto las hostilidades contra las avanzadas de Pershing siendo aquellos rechazados.

Dejaron en el campo 1 muerto y 34 heridos.

Un telegrama de El Paso dice que el jefe militar de Chihuahua comunica que los yanquis capturados en la acción de Carrizal han sido libertados.

Ataque á los súbditos extranjeros

New York.—Se reciben noticias de algunas poblaciones de Méjico diciendo que el paisanaje ataca á los súbditos extranjeros.

Noticias sueltas

Madrid 29 a las 5

Huelga de carreteros

La huelga de carros tiende á decrecer.

Salvo algún detalle que se subsanan rápidamente, los servicios se hacen con regularidad.

Se advierte además que mayor número de carros particulares prestan servicio.

Los intransigentes se proponen establecer negociaciones de arreglo.

La prensa elogia la voluntad firme del Alcalde.

Un jefe de teléfonos intenta asesinar á un jugador de oficio; viendo que no realiza su plan, se suicida.

Comunican de Orense que en la tarde de ayer en la Central de Telefonos Interurbanos ocurrió un sangriento suceso.

El jefe don Euladio Saenz se había jugado los fondos de los teléfonos y sabiendo que Braulio González jugador de oficio pensaba celebrar una conferencia telefónica con Madrid, concibió la idea de asesinarlo para robarle.

Para ello alejó el personal de la Central citando á la víctima y cuando se hallaba solo con él para celebrar la conferencia le introdujo en el locutorio y sin que se apercebiera Braulio enarbolando un pique que tenía preparado le asestó un golpe en la cabeza estando de espaldas.

Braulio pudo rehacerse de la acometida saltando á la calle con la cara ensangrentada pidiendo auxilio y entonces Euladio lo observó que se le escapaba la víctima se disparó un tiro quedando muerto.

Don Euladio Saenz deja á su mujer y varios hijos.

Hace unos días estuvo ocupado en hacer un hoyo profundo en el sótano sin dadas para enterrar á la víctima.

Esta llevaba en el bolsillo 5000 pesetas.

También le ha sido encontrado á Euladio un frasco de cloroformo, suponiendo era para anestesiar á la víctima.

Romanones al campo

El conde de Romanones marchó temprano á la finca de Miralcampo de donde regresará esta noche.

Sin noticias

En Gobernación ni en los demás centros oficiales no se ha facilitado noticia ninguna.

Conferencia de Zulueta en Valencia

Comunican de Valencia que en el Ateneo Mercantil el diputado á Cortes señor Zulueta ha dado una conferencia sobre las cuestiones

política y agraria, afirmando la necesidad de la creación de un sector agrario.

Elogió el señor Zulueta á la agricultura.

Después se le dió un banquete en el Tiro de Pichón.

Por la noche marchó á la plaza de San Juan.

La huelga de carreteros

A las tres de la madrugada terminó la reunión de patrones y obreros carreteros huelguistas acordando las bases de arreglo.

Dichas bases se firmarán mañana.

Noticias del Extranjero

Madrid 29 a las 16'30